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ВЛИЯНИЕ КАЧЕСТВА КОРМА НА СКОРОСТЬ РОСТА, 
БИОХИМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ И МИКРОБИОМ КИШЕЧНИКА 

СТЕРЛЯДИ ACIPENSER RUTHENUS
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Аннотация. В настоящее время происходит бурный рост и развитие отечественного кормопроиз-
водства, появляются новые рецептуры комбинированных кормов. В связи с этим растет необходимость 
в качественной оценке эффективности различных добавок, входящих в состав этих кормов, и для этого 
необходима надежная модель для оценки состояния рыбы.

Проанализировано изменение морфологических и физиологических признаков, а также состояния 
микробиома у стерляди, потреблявшей корма различного качества, для определения физиологических 
показателей, наиболее подверженных влиянию состава пищи. Стерлядь, получавшая корм ненадлежа-
щего качества, в среднем обладала на 7 % меньшей конечной массой, кровь рыб характеризовалась зна-
чительным падением уровня триглицеридов и β-липопротеидов в конце эксперимента. Результаты ана-
лиза кишечного микробиома показали, что у стерляди, получавшей некачественный корм, в кишечнике 
увеличивалось количество Enterococcus и актиномицетов, а также появлялось значительное количе-
ство представителей лактозоположительных бактерий, которые отсутствовали у особей из контрольной 
группы. Кроме того, у рыб, получавших некачественный корм, но остававшихся в хорошем физиологи-
ческом состоянии, в кишечнике были обнаружены бактерии Bacillus, отсутствовавшие у других групп, 
что может говорить о потенциальной пробиотической активности бактерий рода Bacillus, выделенных 
из их микробиома. 
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INFLUENCE OF FOOD QUALITY ON THE GROWTH RATE, BIOCHEMICAL INDICATORS 
AND GUT MICROBIOME OF STERLET ACIPENSER RUTHENUS
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Abstract. Currently, there is a rapid growth and development of domestic fodder production, accompanied 
by the introduction of new formulations of compound feeds. Consequently, there is a growing demand for a 
reliable evaluation model to assess the effectiveness of various additives included in these feeds. In this study, 
we conducted an analysis of the morphological and physiological traits, as well as the microbiome status, in 
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sterlet fish consuming feeds of different qualities. Our aim was to determine the physiological parameters most 
influenced by nutrition.

The results indicate that sterlet fish fed with low-quality feed exhibited, on average, a 7% lower final 
weight and experienced a significant decrease in triglyceride and beta-lipoprotein levels at the end of the 
experiment. Furthermore, the analysis of the intestinal microbiome revealed an increase in Enterococcus and 
actinomycetes in the intestines of sterlet fish fed with poor-quality feed. Additionally, we observed a significant 
presence of lactose-positive bacteria, which were absent in the control group, as well as Bacillus bacteria, 
which were absent in the other groups. Despite these findings, the fish fed with poor-quality feed remained in 
good physiological condition. This suggests the potential probiotic activity of the Bacillus bacteria isolated 
from their microbiome.
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